AUF AKTUELLE FRAGEN

Sozialistische

<u>Demokratie und</u> technische Revolution

ständige. tätige Einflußnahme der Bürger unserer Republik auf die gesellschaftliche Entwicklung ist ein Wesenszug sozialistischer Demokratie. den vergangenen Monaten entstanden vor allem im Hinblick auf die Lösung ökonomischer Aufgaben Formen neue Mitgestaltung der Werktätigen an unserer Demokratie. dafür sind die Gesellschaftlichen Räte bei den WB, die Produktionskomitees in den Betrieben, die Beiräte und die Erzeugerbeiräte bei den Finalproduzenten. Durch diese Organe nehmen die Werktätigen aktiv an der Leitung und Lenkung der jeweiligen Betriebe und Bereiche teil.

Gestaltung des entwickelgesellschaftlichen Systems Sozialismus mit besonderer Hinwendung auf die Ökonomie als Kernstück beruht gerade, wie Genosse Walter Ulbricht auf dem VII Parteitag sagte, aktiven Teilnahme der Werktätigen an der Plader nung und Leitung. auf ihrem volkswirtschaftlichen Denken. auf hochentwickelter sozialisti-Gemeinschaftsarbeit". scher Es geht heute grundsätzlich um eine stärkere Mitarbeit der Menschen der Herausbilan dung neuer gesellschaftlicher Beziehungen.

Entscheidend: Zusammenw irken der Menschen

Die Schaffung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus ist untrennbar mit der Entfaltung der wissenschaftlich-technischen Revolution verbunden.

Bei der Verwirklichung der

wissenschaftlich - technischen
Revolution geht es keineswegs
nur um die Meisterung technisch-ökonomischer Prozesse.
Das Entscheidende ist ein meisterhaftes Zusammenwirken der Menschen. Ihre Ein-

sicht in die objektiven Erfordernisse und Gesetze der gesellschaftlichen Entwicklung, ihr organisiertes planmäßiges Handeln miteinander und für-Gehalt einander bestimmt den technischen Umwälzung im Sozialismus. Die technische Revolution wird vom Volke vollzogen.

ist in ihrem Klasseninhalt von den revolutionären Zielen Arbeiterklasse bestimmt Sie dient dem Volke nicht nur Sinne der Mehrung seines ökonomischen Reichtums technische Revolution wird unter sozialistischen Produktionsverhältnissen gemeistert durch

- % schöpferische Betätigung und Selbstbetätigung des Menschen in der Arbeit;
- # Ideenreichtum der Gemeinschaft und hochorganisierte Gemeinschaftsarbeit;
- 0 wissenschaftliche Planung und Leitung und Verwirklichung der Verantwortung eines jeden für das gesellschaftliche Ganze

Man kann deshalb sagen: Die Entfaltung der Produktivkräfte. die Entwicklung Produktionsverhältnisse und die Weiterentwicklung der mokratie gehören untrennbar zusammen. Auch in der neuen Entwicklungsetappe unserer Gesellschaft hat die sozialistische Demokratie als Ausdruck echter Freiheit der Werktätigen ihren Ausgangspunkt in den